

*Prenez, ceci est mon Corps...Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude... »*

« *C'est en effet la journée solennelle où nous fêtons, de ce banquet divin, la première institution* », lisons-nous dans la Séquence de ce dimanche, de cette fête. Jésus-Christ nous a promis de rester avec nous jusqu'à la fin des temps. Et il se fait nourriture et boisson pour tous ceux et celles qu'il est venu sauver. Quelle merveille : il est là, il vient en moi, en nous pour nous faire vivre de son amour sauveur, aussi souvent que nous le voulons. Non seulement il est présent par sa Parole que nous pouvons méditer, mâcher et re-mâcher. Il est présent là dans le tabernacle de mon cœur comme dans celui de mon église; J'ai besoin de cette nourriture. J'ai besoin qu'il vienne nourrir ma vie, mon âme, mes pensées, mes gestes. Il me permet d'aimer comme lui aime. Il est mon compagnon de route. Il chemine avec moi. Il chemine en moi.

La première institution a surpris les Apôtres. Ils étaient là pour fêter la Pâque Juive. Jésus va transformer cette Pâque. Ce sera sa mort et sa résurrection qui seront célébrées par tous ses disciples. Ils pourront ainsi perpétuer éternellement sa présence au milieu des hommes. Ils pourront se souvenir du don de sa vie, don qu'il a fait pour le salut de tous les hommes, de tous les temps, de tous les continents. Recevoir le Corps du Christ nous met en communion avec son Père, mais aussi avec tous nos frères et sœurs ; Communier ce n'est pas s'enfermer avec son Dieu à nous. C'est au contraire s'ouvrir aux dimensions du monde.

Il n'y a pas de communion au Christ qui nous enferme dans notre vie, dans notre petit monde. Si le Christ se donne en nourriture, c'est bien pour que nous puissions nous ouvrir aux autres, à tous les autres, ceux que nous aimons et ceux que nous ignorons. La communion devient communion avec le monde entier. Et si nous prenons le temps de le contempler dans le tabernacle, là encore ce cœur à cœur n'est pas pour nous tout seuls, c'est au contraire pour offrir tous ceux et celles que nous aimons et que nous rencontrons. Nous pouvons y offrir toutes les intentions de l'Église et du monde. Le Seigneur est là pour tout entendre et tout saisir dans son amour. Notre prière, du fait de la communion au Christ, devient un acte missionnaire ; Devant le saint sacrement je suis porteur de toute la vie du monde. Je peux prier pour la paix. Je peux rejoindre moines et moniales dans leur couvent, eux qui font de leur vie une prière constante. Nous pouvons offrir les souffrances du monde et prier pour celles et ceux qui souffrent et meurent seuls. Nous offrons la vie des hommes et des femmes de ce temps. Nous partageons les joies et les désespoirs du monde entier, celui d'aujourd'hui et celui de demain.

Nous aimons nous retrouver en Église pour célébrer l'eucharistie, l'action de grâce du Seigneur. Nous plonger ainsi dans cet amour révélé en Jésus-Christ nous donne la dimension de l'amour que le Christ a révélé sur la Croix et dans sa Résurrection. Car toute notre vie de disciple est reliée à ces événements de la vie du Christ. C'est bien sa mort et sa résurrection que nous rappelons à chacune de nos messes. Avec le Christ nous entrons dans sa relation au Père dans l'Esprit. Nous entrons en relation avec toute l'Église présente sur tous les continents. Nous portons au Seigneur les peines et les joies du monde, les espoirs des Peuples proches et lointains. Nous devenons « communion » et nous prions pour que l'union se fasse entre les hommes.

« *Le Christ est le médiateur d'une alliance nouvelle, d'un testament nouveau* » Le Christ ne cesse de faire du nouveau. En lui nous sommes renouvelés au plus profond de notre vie. Avec la Séquence de ce jour prions ensemble : « *O bon Pasteur, notre vrai pain, ô Jésus, aie pitié de nous, nourris-nous et protège-nous, fais-nous voir les biens éternels dans la terre des vivants. Toi qui sais tout et qui peux tout, toi qui sur la terre nous nourris, conduis-nous au banquet du ciel et donne-nous ton héritage en compagnie de tes saints.* »

En cette fête de ton Corps et de ton Sang, Seigneur, fais-nous déjà goûter les joies du Ciel. AMEN !

*Louis Raymond msc*